

CRISTIA A  
Ex libris  
Josep Fontana

# GAZETA EXTRAORDINARIA

DE ZARAGOZA

DEL SÁBADO 11 DE JUNIO DE 1808.

---

*Exclamacion que hizo en brazos del Cardenal Rinucini, N.º Smo. Padre Pio VII. al tiempo de darle la fúnebre embajada de haberse visto violentado el Señor Don Fernando VII. para la abdicacion de la Corona de las Españas, cuya noticia recibió á los 12 de Mayo de 1808, seis dias despues de dicha abdicacion.*

Déxame, ó mi amado Hermano en Cristo, Cardenal: déxame, que con estas mis caducas lágrimas riegue el suelo de esta Patria, seno antes de las delicias de Dios y de su Iglesia, y ahora de algun tiempo á esta parte infelíz, y desgraciada por los falsos seductores de todo el Orbe: déxame llorar, y tus amados brazos sean el báculo en que se pueda sostener este anciano, y moribundo cuerpo, cuya alma solo espera verse en la presencia de aquel irritado, y justiciero Dios, de aquel Dios infinitamente ofendido. No me acrecientas con las tuyas el acerbo dolor, de ver el suceso de nuestro muy amado en Cristo, hijo Fernando, muy semejante, y casi á punto de verse la España, como se vió en tiempo de nuestro antecesor en el año de 1798, este suelo y Santuario desolado, robados, y ultrajados por unas Legiones de inhumanos, por unas Tribus de engañadores; pero ánimo Españoles, que Dios volverá por nuestra causa. Dios justo, y quan incomprendibles son tus juicios! Bien sabeis ó mi Dios! que desde que abrazé el timon de la Nave de tu dictada verdadera Religion, solo mis esfuerzos se han dirigido á la gloria de tu mayor aumento: pero veo que mis trabajos no te han sido agradables. Permites que se postre tu Pastor y Rebaño al poder belicoso de una nacion destructora, de una turba errante é idolatra. ¿Pues lo permites? tus Di-

2.  
vinos juicios son altos é incomprensibles ! el corazon, ó mi Dios! se me arranca del pecho al verte irritado , y mi lengua no puede presentarte los sentimientos de esta pobre y afligida Alma consternada con tanto descalabro. O mi Dios ! Perdona una y mil veces , perdona á aquel Reyno escogido con el timbre de Católico y dá tus divinos auxilios para poder permanecer sobre el Rebaño que me encargaste , dictando y sosteniendo tu Santa Ley, en medio de los falsos filosofos , que intentan destruir monumentos incontrastables de tu Iglesia ; y si el derramamiento de la última gota de mi sangre no es suficiente á aplacar tu ira ¿ qué haré Dios, Dios mio ? ¿ qué haré por ti ?

*Al llegar aquí, alcanzó á su Santidad una opresion de corazon, que le duró mas de media hora, pensando sus familiares, que habia entregado su Espiritu al Criador; pero con los auxilios del Médico de Cámara Santili pudo volver en sí, aunque con mucha debilidad de sus sentidos, y horando fue preciso meterle en cama, donde aun permanece, y encarga que todos lloren, y hagan penitencia para desagraviar al Dios de los Exercitos. = Roma 22 de Mayo de 1808.*

#### *Proclama á los habitantes de la Isla de Mallorca.*

Mallorquines: El dia 28 de Mayo será memorable en la Historia de vuestra Patria. Habeis desplegado toda aquella energia que heredasteis de vuestros valientes progenitores. Habeis ofrecido á la Europa entera el espectáculo interesante de un Pueblo que superior á los artificios de una infame política, á las sugestiones perversas de la ambicion, y á las amenazas de la tiranía, sabe sostener con noble firmeza la fidelidad y el patriotismo. FERNANDO, el adorado FERNANDO, aquel Principe bueno que el Cielo nos dió por premio de veinte años de sufrimiento, hoy ha sido arrebatado. La traicion mas abominable, el abuso mas indigno de vuestra generosa confianza ha sacrificado de un golpe todos los derechos; vuestra primera impresion fue tan singular como el suceso; la tristeza y el dolor comprimieron vuestro corazon: mas recobrados de la sorpresa, os acordasteis inmediatamente que erais Españoles. Este recuerdo ha renovado el prodigioso entusiasmo de aquellos atle-

3  
tas que en los tiempos pasados eternizaron sus nombres en los campos del honor. ¿ Quien le ha dado á Bonaparte el moderar con felonías los destinos de las Naciones? Si la opinion guia á la fortuna, y esta á la victoria, la iniquidad y el descredito derroca los héroes, los humilla y confunde. Mallorquines: Llegó ya el término de desplegar el Estandarte del famoso Rey Don Jayme; el Leon brama; las cenizas de los Pelayos, de los Cides y Gonzalos se reaniman, y Bonaparte debe haberlas con un Reyno cuyo enojo jamás fue provocado impunemente: Tiemblen pues las viles legiones del Cesar raptor, y sepa este con espanto, que los vasallos de FERNANDO han resuelto desmenuzar en sus manos el cetro de la fortuna. Sin embargo, conviene, Mallorquines, conciliar vuestra confianza con la Religion y las virtudes. A solo Dios pertenece adjudicar la Corona á los defensores de una causa justa. Sola la virtud puede dar una direccion noble y segura á los esfuerzos del patriotismo. Al arma, pues, sin temor valerosos Isleños, que el Obispo con sus Sacerdotes dirijan al Cielo, á exemplo de los de Betulia, fervorosos votos al Dios de las batallas: que los hacendados, los ricos, los comerciantes apliquen con mano liberal sus caudales y sustancias á las urgencias comunes de la Patria; que los Jóvenes capaces de tomar las armas, se reúnan al invencible Gefe que los gobierna, y á los valientes Militares de su mando, para organizarse, adiestrarse en el manejo de las armas, y estar prontos á obrar contra el enemigo; que los Nobles y Títulos sean los primeros en dar el exemplo de emulacion y patriotismo; que toda la Isla excitada de un comun impulso baxo la égida de su esclarecido patron de las Españas, se revista del espíritu militar, se muestre digna del nombre de sus mayores, y camine de acuerdo con los denodados Campeones de la Metròpoli al Templo de la gloria. Al arma Mallorquines; cruja el parche, Santiago nos precede, la justicia nos acompaña, FERNANDO nos invoca, y el Cielo coronará nuestras empresas.

Consecuente á esto la Junta Gubernativa ha acordado mandar hacer un alistamiento general de todas las personas capaces de tomar las armas en defensa de la Patria. = Juan Miguel de Vives. = Bernardo, Obispo de Mallorca. = Nicolas de Caba. = Josef de Iaudenes.

## MANIFIESTO PUBLICADO EN VALENCIA.

La Junta Suprema de Gobierno de este Reyno ha leído la gazeta extraordinaria de Madrid de 28 de Mayo último, en que se supone hallarse tranquilo este Reyno. Esta expresion tan contraria al estado actual de cosas, ha convencido á esta junta de la falsedad con que en todos tiempos ha procedido el Gobierno Frances en esparcir noticias enteramente contrarias á la verdad, y que con estas imposturas ha hecho la guerra á las Naciones. Esta Junta se apresura en desengañar á todo el Pueblo Español, haciéndole saber: que la tranquilidad sería por una parte una baxeza, y por otra una traición á nuestro legítimo y amado Soberano FERNANDO VII.: que este Reyno está resuelto á defender sus sagrados derechos hasta el último extremo: que tiene la satisfaccion de anunciar á toda la Nacion, que su noble causa ha sido abrazada con el mismo fervor por los Reynos de Murcia, Aragon, Mallorca, parte de Cataluña, y Mancha alta: y finalmente esta Junta se promete que todas las Provincias de España seguirán una causa tan gloriosa, acordándose que la traición y perfidia con que han sido engañados nuestros Soberanos por el mas infame de los artificios, añadirá á los grandes sentimientos de lealtad que les tenemos jurada, el deseo universal de vengar el agravio hecho á la familia Real á la faz de la Europa; agravio que debe cubrir de ignominia al que lo cometió, y que solo hubiera podido cometerlo por el grande abuso que hizo de la sinceridad y buena fé de nuestra honrada Nacion. Dado en el Real de Valencia á 3 de Junio de 1808. = El Conde de la Conquista. = Fr. Joaquin, Arzobispo de Valencia. = Vicente Cano Manuel. = Francisco Xavier de Azpíroz.

Zaragoza 11 de Junio.

Antes de ayer 9 á las 10 de la mañana se celebró en la Casa de Ayuntamiento la primera Asamblea de Diputados de los quatro brazos del Reyno, en la que se presentó como Presidente el Excmo. Sr. Gobernador y Capitan General. Fué reconocido en ella por uniformidad de votos como Gefe militar y político en nombre de S. M.; y despues de ma-

nifestar á S. E. todos los Sres. representantes, que concurrieron en número de 33, su satisfaccion por todo quanto habia practicado, lo aprobaron. En otra gazeta se expresarán los nombres de los respetables individuos diputados para este acto solemne, y algunas de sus resoluciones, entre las quales la primera fue proclamar á nuestro amado Soberano FERNANDO VII, como lo propuso el Sr. Presidente.

Por avisos fidedignos recibidos de Madrid de los dias 7 y 8 de este mes se sabe que los Castellanos, agregados á las tropas españolas de linea que se han reunido en Segovia hasta en número de 1000 hombres, han ocupado los principales puntos para impedir el paso á los enemigos, y que se está batiendo la artillería de aquella Ciudad con los franceses que en número de 300 hombres se habian presentado.

El resto del batallon de Guardias Españolas que quedaba en Madrid salió el dia 5 al amanecer de aquella Capital, armado y con sus banderas, sin que los franceses se atreviesen á oponerse á su marcha. En breve llegarán á esta Ciudad unidos á otras varias tropas en número de 700 á 800 hombres.

La division del General Dupont, que salió de Madrid y Toledo para Andalucía en número de 1500 hombres, ha sido derrotada, inclusa su vanguardia de 700 de caballería.

El Mariscal Moncey, que con 700 hombres salió para Valencia el dia 5, recibió contraórden luego que supo la derrota de Dupont, y tomó el camino de Andalucía, á donde no llegará.

Los 300 Guardias de Corps que se hallaban en el Real Sitio de S. Lorenzo, destinados por el Duque de Berg para ir al Norte, han podido libertarse, y la mayor parte de ellos se dirige á esta Ciudad.

El Teniente General D. Gregorio de la Cuesta, Capitan General de Castilla la Vieja, ha pedido el alistamiento desde la edad de 16 á 45 años, y se asegura que ha intimado á Murat que salga de Madrid en el término de 8 dias. El desaliento que ha producido en el ejército frances la vigorosa defensa que se prepara en todas las Provincias de España, es tal, que no pueden disimularlo. Están haciendo un foso en Madrid desde el muséo hasta la puerta de Alcalá para

6  
fortificarse en el Retiro, donde están acuartelados; mas si intentaren hacer el menor daño quedarán bien castigados de su perversidad.

El día 7 por la mañana salió Murat con toda su plana mayor al campamento de Chamartin, situado á media legua de la Corte, de donde no ha vuelto aun: no será extraño que haya querido fugarse.

Las cartas de Asturias recibidas en Madrid el día 7 dan aviso de haber entrado en el puerto de Xijón una Fragata y dos Barcos franceses, apresados y llevados allí por los ingleses, conduciendo gran cantidad de café, té, mahones, muselinas, trigo, 26 barriles de pólvora, muchas armas, 12 cañones, y 56 hombres, que con su Capitan han sido conducidos prisioneros á Oviedo. Añaden que han salido dos comisionados para Londres con los preliminares de la paz.

La Galicia está sobre las armas, y tiene organizado un ejército formidable, compuesto la mayor parte de tropa reglada y soldados licenciados.

El día 6 juramentaron por fuerza en Madrid á la Oficialidad de tropas españolas, que quedan en aquella Capital para que defendiesen las aguilas francesas. El número de dichas tropas no excede de 200 soldados por haber desertado los demas, huyendo de ser prisioneros de los franceses.

Han salido de Cartagena para Albacete 92 piezas de Artillería, y muchos carros de fusiles: el Duque de Berg ha comunicado al Consejo de Castilla y á sus Generales que debia salir á recibir á Josef Bonaparte.

Por cartas de Guadalaxara del día 9 se sabe que habian salido de aquella Ciudad, dirigiendose á Aragon, los Suizos que se hallaban allí unidos con otras tropas.

## SUPLEMENTO AL DIARIO DE ZARAGOZA 2

### PROCLAMA DE ALICANTE.

PUEBLO FIEL, honrado, amante de su Religion Santísima, de su inclito Rey FERNANDO; amado Pueblo... El Anti-Christo del Genero humano: El delito inéxpiable del usurpador de la Francia: Las Héces de la miserable Isla de Corcega, que se atrevió á vomitar semejante monstruo. El horrendo Napoleon Bonaparte, grande en la rapiña, en la maniobra, en la ambicion, en el saqueo, y en la perfidia, acaba de arrebatarnos al mas precioso tesoro de nuestro corazon, y á la prenda mas amada de nuestras esperanzas, FERNANDO VII.

La sofisteria, la supercheria, todas las raterias de que es capaz un salteador abandonado, son el Código Napoleon que han autorizado tan horrendo sacrilegio. ¿Y habrá alguno entre vosotros amados Alicantinos, que mire con ojos indiferentes, y enjutos tamaño tan atentado?.. Habrá alguno tan egoísta, tan indolente, que abandone su Patria, y esconda la mano á la venganza pública?.. No, No es posible; no cabe en el corazon de un hombre de bien, solo tiene lugar y aposento semejante conducta en aquellos hombres que nacieron para oprobio del linage humano, y para degradarle: en un corazon vil, ambicioso, aváro es en donde anidan semejantes sentimientos, no en el corazon de mis Nobles Alicantinos, tome las armas desde el balbuciente infante hasta el trémulo anciano; rompéd toda correspondencia con el gobierno Frances, miradle como á un animal ponzoñoso, exterminad de la haz de la tierra ésta raza inquieta, y revolucionaria; llene de espanto, de admiracion y terror las naciones lexanas, vuestro valor, vuestra fidelidad, vuestro amor á FERNANDO; no permitais que la ignominiosa covardia mancille vuestro nacimiento: Las Nobles, y amables Matronas, las delicadas Doncellas, hasta las áusteras Religiosas deben tomar parte en esta santa causa; ó bien encaminando al Cielo sus plegarias por la felicidad de nuestra empresa; ó bien en la economia domestica socorriendo las necesidades de sus hijos alistados, Esposos, Hermanos, Parientes, Amigos, Compatriotas, no temais: Animosos Alicantinos, cor-

red, apresuraos, defended la Patria, obedeced puntualmente la voluntad del Magistrado, seguros de la victoria este os la promete. El Ejército grande de Napoleon, tan decantado, ¡es ya una quimera: Las Batallas de Tilsit, de Jéna, de Austerlitz, fueron su sepultura; destruyamos sus miserables reliquias: sea España el cementerio de Napoleón: fenezca aquí ignominiosamente su loca ambición: Los muladares de Madrid recojan los ediondos huesos del infeliz Murat. Y vosotros Soldados Franceses de tantos idiomas como sectas, abandonad este vil opresor condenado por la conciencia de todos los Pueblos de la Europa moral, é ilustrada: uníos á la Justicia de nuestra causa sino quereis experimentar la saña Española. Solo el Reyno de Valencia extinguiria hasta vuestra memoria.

#### LA PROVINCIA DE VALLADOLID A TODAS LAS DE ESPAÑA.

##### *Nobles Castellanos.*

El enemigo universal del hombre ha sido el pérfido que ha arrancado de nuestro seno á nuestro amable FERNANDO VII. y toda la Real Familia. Su atrevimiento llega al extremo de ofrecernos la felicidad, quando desola nuestros campos, atropella nuestros templos, y sacrifica asesinando á nuestros hermanos. Su orgullo fomentado por una porcion de viles, que á porfia le inciensan, y tolerado por un sinnúmero de infelices que gimen en sus cadenas, le han hecho concebir la fanática idea de proclamarse Señor de todo el Mundo. Para la consecucion de este fin no hay monstruosidad que no cometa: El respetable nombre del grande Emperador de las Rusias: el político disimulo del Imperio Aleman: las tímidas condescendencias del Padre de la Iglesia: la venerable opinion de los verdaderos franceses sugetos mas que otras á su ferreo dominio, y por decirlo de una vez, los mas sagrados derechos del hombre, todo, todo ha sido atropellado con el mayor vilipendio para pronunciar la execrable sentencia de la estincion de los Borbones. ¿Tantos ultrages, tantas iniquidades, podrán quedar impunes, existiendo en el Mundo Españoles, y Españoles Castellanos? No es posible. Vuestros corazones inflamados

ya con el espíritu de la Religion y la Patria, se han propuesto renovar aquellas heroicas escenas en que brilló el valor Castellano, con el que se salvó la Patria y se afirmó la Religion. Los ardides que hasta aquí han dado las victorias al tirano, han desaparecido desde el momento en que la Europa ha palpado con sus propios ojos el cúmulo de artificiosos embustes y embrollos con que ha seducido á los incautos, hasta ponerles el yugo. Derramemos hasta la última gota de sangre, resistiendo este dominio. Convirtámonos en Valientes Soldados, llenos de subordinacion y disciplina. No respiremos mas que obediencia y respeto á el grande hombre que nos gobierna, á uno de los mejores Generales de España, al Excelentísimo Señor Don Gregorio de la Cuesta. Al arma, al arma Castellanos, muramos por la Patria, la Religion y el Rey.

*Proclama dirigida por una Española á sus Patricios, y publicada en el Diario de Cartagena del Domingo próximo pasado 29 de Mayo.*

Leales Españoles: Rasgöse en fin el velo que representaba en la escena del mundo á Napoleon como á un verdadero héroe, apareciendo con los propios coloridos de su carácter: ¡ojala nos fuera posible apartar nuestra vista para no percibir tan infame borron! España abatida y consternada se ha visto subyugada por la mas negra traicion, y enervada por algun tiempo parecia obscurecido su nombre respetable, y aun temido en mas felices épocas: pero este nombre ilustre, la heroicidad que le es propia no se hallaba extinguida del todo; yacia envuelta entre las cenizas de las circunstancias, volviendo á renacer con mayores brillos para asombro de toda la Europa. Si, nobles Españoles, la gloria de Sagunto y de Numancia que no han podido borrar tantos siglos, es la peor suerte que nos puede caber.

Nuestros Soberanos se hallan presos, no por la fuerza de esquadrones armados, sino por medio de engaños y traiciones. Esta perfidia inaudita, la de denigrar sus augustos nombres por medio de infames papeles públicos, y sobre todo la de habernos privado de nuestro amado FERNANDO VII., nuevo sol que empezó á reproducir en nuestros corazones el

júbilo y las mas lisongeras esperanzas , pide el sacrificio de nuestras vidas : es preciso ofrecerlas : la razon y la justicia nos acaudillan , y el brazo del Dios de los exércitos nos sostiene. La historia estampará por siempre en sus fastos la horrible traicion é infame felonía de Napoleon , le arrancará el titulo de *grande* que le daba la Europa engañada , y decidirá que este dictado conviene se aplique mejor al mas ínfimo de los Españoles. Sí , amados Patricios , ese ardor que os inflama , ese noble entusiasmo con que os ofreceis á morir gustosos por nuestro FERNANDO VII. , no es movido por el mas leve precepto , sino por el heroismo y lealtad característica de la Nacion que vuelve á recobrar todo su esplendor. La gloria , la verdadera gloria inmortal que prepara la historia para la posteridad nos espera. Vamos á llenar unas páginas , que no podrán jamás leerse sin admiracion.

No creamos que falte en el exército que manda el tirano de Europa quien condene una accion tan vil. Todo hombre que esté dotado de un sano juicio , y en quien se halle alguna providad nos hará justicia y detestará tan negra perfidia. El hombre de bien , sea frances , aleman , italiano ó de qualquiera otra nacion , se avergonzará de seguir sus banderas. La Europa , todo el orbe á donde llegue la noticia del robo hecho á España y sus Soberanos , se asombrará , y detestará para siempre su aborrecido nombre.

Ved en bosquejo sus hazañas : con velo de amistad y alianza va internando en sus tierras á nuestros Soberanos : los engaña ::: ¿ pero un corazon noble pudiera jamás prometerse semejante perfidia ?.... No es extraño que se dexase llevar nuestro amado Rey. Las halagueñas esperanzas que el falso amigo le hacia concebir para la felicidad de sus pueblos , la inmunidad de su sagrado carácter , hicieron al mas amado de los Soberanos ponerse en un peligro , que solo la mas execrable maldad pudiera concebir : él ha sido sacrificado ; nuestro Rey está preso y oprimido por amor de sus vasallos : pero todos juran morir por él.

Dice Napoleon , que la renuncia que hizo nuestro Monarca Carlos en su hijo FERNANDO , no podia ser válida , porque estando hecha en un tiempo en que los exércitos franceses ocupaban parte de España , diria la Europa que él

habia venido para destronar á su amigo. ¿ Y ahora será válida la renuncia que por boca de nuestro Rey Carlos se hace él en sí mismo , disponiendo de España como pudiera de una cosa propia , teniendo oprimidos y presos baxo su traydora mano á todos nuestros Reyes ? Ved aquí descornado el velo , y el traydor capaz de causar horror á la humanidad , que se presenta tal como es en sí.

El nos cree muy idiotas quando todavia con su falsa política nos predica la paz y la felicidad. Ved la paz que gozan los pueblos que se le han subyugado. Ved quales han sido las resultas de las protestas de amistad hechas á nuestros Soberanos , y esas serían las de nuestra condescendencia. Una continua guerra es el patrimonio de los que le siguen , y una esclavitud sería nuestro destino si nos sujetáramos á él : el dia que nos naciera un hijo tendríamos que llorar al ver que ya estaba destinado á tomar un fusil apenas pudiera sostenerle : nuestras hijas profanadas en nuestra presencia ; vuestras Esposas.... cubramonos de horror al proferirlo , y juremos ántes morir que vivir sin honra. Siempre será una gloriosa satisfaccion para los Españoles el considerar que Napoleon , ese hombre que se apellida el *grande* , que se vanagloria de que á fuerza de armas ha conquistado la mayor parte de la Europa , para dominar la España se ha visto precisado á valerse del dolo y artificio. ¡ Noble generosidad Española ! tarde lamentamos esta ciega confianza , pero nuestro heroyco carácter , bien conocido en la Europa culta , reanimará nuestros esfuerzos para volar á la victoria sin apartar de nuestra vista la subordinacion á nuestros gefes , y la humanidad con que deben tratarse á los fanceses que no defienden la perfidia de Napoleon.

#### *Aviso de Valencia.*

Los Valencianos , tan amantes de su Rey como llenos de las ideas de humanidad que forman su carácter , hacen saber á los Soldados del Exército Frances , que altamente convencidos de la violencia con que á su pesar han sido arrastrados á oprimir la generosidad de la Nacion Española , los tratarán con la mayor consideracion y miramiento si se presen-

tan para hacer el servicio militar á los Jefes de los Cuerpos que salen á la defensa de este Reyno, ó á las Justicias respectivas del mismo, dándoseles además del prest una gratificación pecuniaria de tres duros por una vez, si se presentan con armas, dexándolos pasar libremente á otras Potencias siempre que no quieran tomar partido en este Reyno.

Y para que llegue á noticia de los interesados, se publica este aviso por orden de la Junta Suprema de Gobierno. Real de Valencia 31 de Mayo de 1808.

### PROCLAMA.

Valerosos Illerdenses: vuestros esfuerzos en las críticas circunstancias en que se halla la España, acreditan, que vuestros generosos Corazones están animados de los mismos sentimientos de amor á la Religion, al Rey, y á la Patria, que en todos tiempos y edades han sido prendas características de los naturales de este leal y fértil suelo. Si esforzados Catalanes; Napoleon, instrumento de la Divina Justicia para castigar varios Pueblos de Europa, ha cumplido por medio de las mas execrables perfidias los justos é inexcrutables juicios de Dios sobre los hombres. Ha engrandecido sus Imperios y enriquecido sus Erarios con los despojos de los Pueblos, vencidos mas por la perfidia y el espíritu de seduccion, que por el valor y fuerza de sus armas. Por una fatal desgracia este espíritu de seduccion ha encontrado cabida en tantos países, como han sido victima del engaño y falsas promesas del Gobierno Frances; y este esperaba esclavizar tambien por tan viles medios los sinceros y leales Españoles, despues de haberles perfidamente arrebatado á su amado Rey FERNANDO. Pero el dia terrible del Dios de las venganzas ha llegado ya en fin: El Señor va á romper y hacer pedazos de aquella espada homicida que tanta sangre ha derramado, aquella misma que ha esparcido el terror y la desolacion por tantos Reynos y Provincias; y Napoleon que la ha manejado, va á sufrir el terrible juicio de aquel gran Dios, que con el rayo de su indignacion aniquila en un momento los temerarios proyectos de los impíos, y que nada puede permitir impunemente contra la Justicia y el orden. Solo nues-

tro Dios, que es el Dios de los Exércitos, dá á quien quiere la victoria; y no es el número ni la fuerza, sino la voluntad del Omnipotente la que atribuye los laureles. Reconciliemonos pues primero con Dios; y confiados en su poderosa proteccion, corramos despues intrépidos á encontrar al enemigo de nuestro reposo; y estad seguros, que la victoria será inseparable de nuestros Batallones. Mas vale morir gloriosamente en el Campo del honor, que ver el lastimero exterminio de nuestra Nacion y Santuario: No os dexeis seducir de las promesas y juramentos de Napoleon, pues no son mas que palabras fingidas, que solo se guardan mientras le acomodan á aquel usurpador para lograr sus fines detestables. No os intimideis al oír, que las armas Francesas son invencibles, y que no hay fuerza que pueda resistirlas: La derrota del Bruch ha acreditado lo contrario: Una Columna Francesa de mas de dos mil hombres entre Infantería y Caballería con algunas piezas de Artillería ha sido detenida por cincuenta Catalanes; y batida y derrotada completamente con perdida de su Artillería? por algunos centenares de Paysanos, que sin prevencion, sin Gefe, sin Oficiales se arrojaron bizarramente sobre los enemigos, siendo lo mismo verlos que vencerlos. Esta accion cubrirá de Gloria nuestro Principado; infundirá vigoroso aliento á los esforzados Ausetanos y Lampurdaneses para contener y rechazar el ímpetu de los enemigos, que nuevamente quieran penetrar nuestros confines; y animará á las demás Provincias del emisfério Español, haciéndoles ver, que los vencedores de Austerlitz y de Jenna han sido arrollados por los Paysanos de Cataluña. Amada Cataluña, aunque tanto has gemido y gimes al ver tus principales baluartes, Barcelona y Figueras, entregados al enemigo por la pérfida traicion de un Ministro que nos ha vendido; respira ya y reanima tu Corazon; el pecho de cada uno de tus hijos es un muro inexpugnable para esos exércitos sacrílegos. Sí, nobles y valerosos Catalanes: Fixad toda vuestra confianza en nuestro Dios que es el árbitro de las Naciones: Arrojad todo temor de vuestros generosos pechos. Ya no hay medio; ó quedar viles Esclavos de esos enemigos de Dios y de los hombres; ó vencerlos heroicamente en batalla. Corramos pues á las armas, y no las de-

pongamos hasta derrotar enteramente el orgullo Frances : Nuestra causa es justa ; defendemos nuestra libertad , el honor de nuestras mugeres , hijas y hermanas ; combatimos para salvar los augustos misterios de la Religion Santa que profesamos. El Cielo se ha declarado en nuestro favor : El triunfo mas portentoso coronará gloriosamente nuestras empresas.

